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【良かった点】 【改善すべき点】

1
日代地区区長会の為に焼肉会の準備をしていただいた山崎豊さんにお礼申し上げま
す。

冬型の季節風が弱いけど吹き込んで、寒さに耐えきれず早退してしまって申訳ありませ
ん。当初計画した夏場なら良かったと思います。

網代島の赤いチャートが2億4000万年前で黒い夏岩が2億5000万年前に出来たそう
で、これが日見区の小地天神浦地帯の海岸部に露出しています。これをつなぐ遊歩道
など作ってきれいな景色を眺めながら散策すれば又楽しい時間が過ごせるのではないで
しょうか。

河津桜で来たお客さんが佐伯の方に流れていると聞きますが、地元で楽しい食事の出
来る場をつくる必要があるんではないでしょうか。

日代中学校の校庭は広く災害時に大変役に立ちました。運動場を広いままで残してほ
しい。

島の頂上に”おきよ姫”を祭っていること。2億4000万年前の宇宙塵のチャート わだつみ
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午前中は、区の年間行事の区民体育大会で午後4時から出席させて頂きました。日代
地区・市職員・宮本市議・5地区の区長と区の抱える課題や今後の区の運営について
色々とお話しが出来とても意義深い時間を過ごす事が出来とても良かった。これからも
続けてほしいと思います。

3 色々な話が出来て良かった。 行う時季は夏が良い（今年は変更したため寒かった）

1、旧テニスコートにフジバカマの花を植え「アサギマダラ」を呼ぶ
1、バンガローを作り1日過ごせる施設の整備（プール・体育館）等
1、網代島をパワースポットとして売り出す
1、網代島に注意書のカンバンの提示をお願いしたい。
1、月に1度土曜市等を行っては？

4 『これであってるのか？』などと、話し合いながらテントを張るのはよかった。
今回は役所の人が多かったが、次回また同じようなイベントを行う場合せっかくなら、見
ず知らずやあまり話さない人などメンバーをランダムに組んでも面白いかもしれないと
思った。(料理は一律で＋αは個人の判断のような)

・建物の危険性を確認し、危険な場合しっかりとフェンスなどで囲む(または取り壊す)。
・島やその周囲の環境は現状のまま変えず、グランド内のみ改修する方向に。
・屋外ではなく、泊まったり資料が展示できる施設。(物販も可のような)

景色もよく場所も広いため、物を作る系統のイベント。(絵・工作・彫刻など)
天体観測・星空の撮影会　教室
今回のようなイベント的なキャンプ
マリンスポーツ/レジャー

宿泊や物販・展示などが行える施設
屋根のある野外調理場所
＜キャンプの場合＞
 テントなどのレンタル
 ピザ窯(作るのは以外に簡単であり楽しかった。ピザを焼くには時間が掛かったが)

歴史はもちろん、周囲に町の灯が少なく自然の姿に近い。
地層面を観察できる点。

校舎の老朽化など危険な面はあるが、海の近くの校舎という景観は残したい。
新たに施設をつくる場合も外観をオマージュしたモノであるといいかもしれない。
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仕事ではなく、プライベートで緩く参加できたことで、日頃とは違う感覚で時間・音・景色
を楽しむことができた。

今回の規模であれば、明るい時間に参加者全員の交流時間があっても良かったでは。 食事の片付けで洗剤を使うと海に流れ出る可能性があるので、参加者に周知が必要

高速ＩＣ、ＪＲ日代駅の近くにあるという恵まれた立地でありながら、星空・潮風・潮の音・
地球の歴史を楽しめ、気軽に喧騒から離れることが可能な空間。
「素人おひとり様キャンプ」など参加してみたい。

（キャンプ場に限定して・・）ＪＲの駅から1キロ以内、高速ＩＣから車で10分以内の好立
地条件が他にあるのか、網代島周辺のストロングポイントを調査してみたい。

地球の歴史を感じながら、潮の音を聴き、星空を眺めることが可能な場所 ＪＲから側にあるというメリット（日代駅を廃止しないように）

6 グラウンドでキャンプが出来たこと。 時期が？と思うが、キャンプをする人には時期は関係ないかも。
キャンプ場としては、施設が不十分化もしれないが、有りのままの自然の中でのキャンプ
としては良いと思う。

夏から冬にかけてのオートキャンプ場として開放 YouTubeで有名なキャンパーを呼んで、情報発信をしてもらう。 自然
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今まで活用方法として挙がっていた企画を実証実験することができた
もう少しいろいろな団体を呼び実施してもよかったかも

休廃校の利活用の問題は会計財務課だけでの問題ではないので、生涯学習課・学校
管理課・商工観光課・経営政策課等のいろいろな課やいろいろな団体を交えて実績を
作っていく必要がある。

天体観測・アウトドア（キャンプ、トレッキング、サップ、カヤック等）・地元の露店販売・海
鮮の販売・飲食等の色々な団体、地元、行政、観光が協調して新しいイベントができる
といいと思う。

課を超えた協調による補助金の活用および校舎の活用を考えた会議。
島へ渡れる時と渡れない時がある不思議な立地。
宇宙塵による田舎では考えられないような宇宙との関わり。 地元によって現状を維持されている→親しいまれる場所の存在
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これまでは１～２時間しか滞在したことがありませんでしたが、昼から夜にかけてゆっくり
滞在していろんな時間帯の網代島を見ることができ良かったです。

大潮の時に実施できたら島へ渡ったり、潮の満ち引きでいろんな表情の網代島が見たり
できたと思いました。

資源の保護
地域の方々からのご意見で既に挙がっている通りむやみに石を持って帰られることを防
ぎたい一方で、石の採集をすべて禁止すると今後研究が行われず、新しい魅力の発見
につながらないという難しさがあると感じました。

星空観察会をしてほしいです。
また、イベントではないのですが、網代島や津久見全体について知ることができる常設
展示のスペースが設けられたらいいと思います。

網代島でのジオの説明について、子どもを対象にわかりやすくするための工夫に取り組
みたいです。

潮の満ち引きで渡れる時間が限られていることや、島全体の形、色鮮やかな地層などの
景観、車通りの多い道路から少し入った静かなところに位置するなどの魅力的がありま
す。入り江の静かな海に位置しているのでマリンスポーツも楽しむことができます。また、
地球の歴史の中でもとても重要な時代にできた地層や、その中に眠っている２億４千万
年前の宇宙塵など、ジオの魅力が詰まった場所でしかもアクセスが良く行きやすいので
学習の場としても最適だと思います。

学校のすぐ隣にこのような島があるという環境は他ではあまりないと思うので、学校らし
さをなるべく失いたくないです。

9 現地体験を通してアイデアを提案する手法は、楽しく面白かった。
もっと早くから情報を発信し、市内外から参加者（一般・学生）を募集して欲しい。
開催時期を考え、参加者とゆっくり意見交換が出来る場を持って欲しい。

網代島手前までの遊歩道整備は必要だが、島へ渡る歩道整備は必要ない。（自然のま
まがベスト）
看板（国道）の設置。
利活用計画に参加した団体に、それぞれの提案を実践してもらい、具体定な課題を抽
出することが必要。

テント・体育館等を活用して、アウトドアや自然科学（天文学・地質学・遊び学等）を学ぶ
場所として活用したい。
北極星を背にした網代島の撮影会の実施。宇宙からのメッセージが眠る地層、潮の満
ち干で渡れる島と祠をパワースポットとして紹介したい。

網代島の魅力を伝えるとともに、宇宙（地球・天体等）について学べる場所として整備し
て欲しい。そのためには、自然科学に詳しい人材の育成が不可欠。
宇宙や天体を学ぶために、天体望遠鏡やプラネタリウムの施設整備。

専門家にとっては魅力的な島であることは間違いないが、一般人には放散虫の抽出体
験や宇宙・地球・島の成り立ちを映像で示す等によって、その魅力を伝えることが出来
る。
潮の満ち干で渡ることが出来ること。

埋め立てて造成したグランド。（芝のグランドに整備）
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個々人が好きな事を「やってみる」という雰囲気がとてもよかった。
日代中学校について皆さんの考えを聞ける良いきっかけとなった。

最初にグループ単位でもいいので、紹介があるとよかった
　（私たち以外は皆さん既知の仲だったのかもしれませんが・・・）
各グループがもう少しうまく交わるような配置や、時間があるとよかった。

世代やテーマ別の実証実験
→今回は白紙の状態から各個人でテーマ設定をしたが、少し分野を絞って具体的に出
来る事を落とし込んでいくのもいいかなと感じた。

天体観測会（流れ星観察など）
デイキャンプサイト（日帰りで出来るBBQなど）

中学校の敷地内に動物の足跡もたくさんあったので、ナイトツアーみたいなものを
すると楽しそう。

理科の教科書でしか見たことのない地層や、岩石を見る事ができる。
沈む夕日に照らされている網代島はキレイ。
ただの海の景色ではなく、網代島があることで守られている感じがした。

学生さんが気軽に釣りにこれる「雰囲気」
→誰でもふらっと立ち寄れて、好きな事ができる雰囲気は残ってほしいなと感じた。
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行政、自治会、その他団体、個人など様々な視点の人が集まっている点がよかった。
今山さん始め、まちづくり推進課さんが先導し、企画されている点も素晴らしいと思っ
た。

キャンプサイトが横に広がったため、全体が集まる空間づくりが必要に思った。（グラウン
ドがあるので、難しい部分もあったと思う）

会議室で、議論するより、今回のように、火を囲み語るキャンプ企画の回数を重ねること
で、方向性を見出せるのではないかと思った。

スペース的に家族連れの方々が今回少なかったが、そういった方々を集めることで、さ
らに可能性の声を集めることができるのではないかと思ったので、そのような機会をつ
くっていただけたら嬉しいです。

早急に、施設整備などを考えるのではなく、じっくり社会実験を継続し、コンテンツ、可能
性を作ってほしい。

圧倒的なロケーションと価値ある地層資源 補助金に頼ったハコモノ先行の施設整備

12 いろんなテントが並んだ風景が良かった。 料理の時間、長すぎ。もっと参加者と話がしたかった。

網代島へ安全を監視できること。
地域の方の理解を得ること
イルカ島とつくみん公園を繋ぐ拠点となること

イベントだけでなく、常時、産直販売（魚、野菜、網代島のお土産など）ができるカフェ・レ
ストランを作って欲しい。
キャンプ（網代島）の管理棟としての利用

津久見市にとって重要な場所なので、何でもよいがビジョンを決めて、前に進んで欲し
い。

宇宙科学的なロマン。
地元に伝わる信仰

これ以上、特にない。
放置して、傷んで、危険だから解体。というのだけは、やめて欲しい。
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仕事以外のプライベートで同じ課の職員、他課の職員と交流出来て、普段見る事の出
来ない意外な一面を見ることが出来たり、一緒に悪戦苦闘しながら夕食を作ったり、す
ごく有意義な経験でした。今の市役所の体制、職員間の人間関係などを考えると、様々
な年齢の方と交流が出来るこのような時間が大切なのではと感じました。
また、その目的までいろんな事を考える時間もまた楽しかったです

私は今回、都合により夕食作りからの参加でしたので、区の方、職員以外で参加された
方との交流は出来なかったのですが・・・。交流時間を夜に設けていたのは、いろんな意
図があるとは思いますが、夕食までに参加者全員の交流する時間があっても良かったの
かなとは思いました。夕食作り等の段取りもあるので、なかなか難しいとは思いますが、
アルコールが入る前がいいのかなと感じました。

清掃作業は必ず取り入れ、来たときよりも美しく、更に美しくする！！徹底するとい
う・・・普通の事しか書けず、すみません。

生憎、その日は天候が悪かったので星をみる事は出来なかったのですが、市街から近
く、海の近くで星を眺めながら・・・というシチュエーションは、開放的になる事が出来ると
思うので、「星を眺める」と考えると今回みたいなキャンプがいいのではと思いました。

キャンプ場に限定して・・）
地元の方にお金が落ちる仕組み作りも大事ではと感じました。

２億年以上前からの歴史があること
海も含め全体的なロケーションの良さ
潮の満ち引きによって、限られた時間だけ道が現れて歩いて渡ることができるという限
定された環境。⇒⇒時間によって景色が変化するというも面白さ。

ＪＲが通って駅が近くにあるという利便性。田舎でありまがら車以外でも立ち寄れる場
所。
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市役所職員を中心に、手弁当でイベントに参加し、各々が楽しむことができたこと
地元地区が参加したこと。単に顔を出すだけではなく、一参加者として楽しんでいる様
子も見られたこと
広い校庭に、明かりが灯る風景が見られたこと
日代小中学校の内部を見学でき、有用であることが感じられたこと

参加者の拡大（事前告知も含めて）

公式プログラムイベントの増加（日代小中学校見学、シーカヤックなどのマリンスポーツ、
みんなでつくる鍋、海洋ゴミや流木などを使ったモノづくり体験）
SDGｓへの対応や普及啓発

シーカヤック体験
テント設営体験など、アウトドアグッズの展示会（即売会も要検討）
アウトドア料理体験
マリンスポーツのプロなどによる講演会

網代島の風景の良さをできるだけ保全したり、より良くするための取組をする必要があ
ると思います。
（例）
看板等の設置物はできるだけ抑制する（どうしても必要な場合は色彩、形状、大きさ、
視点場からの景観を阻害しない設置位置などに配慮する）
野球グラウンドとしての利用を重視するか、

奇妙な形をした小島（網代島）がぽつんとある特徴的な風景があること
宇宙のロマンを感じること
校舎で区切られ囲われた静かな環境があること
波のない静かな湾（津久見湾の中の日代湾の中の網代島の湾）があること
アマモの群生（海のゆりかご）があること
住民の思い出が詰まった旧校舎が隣接していること
JR日代駅から近いこと（子供でも一人で来られる）
磯作業をしている漁村の日常があること
神社があり、信仰されていること

人工物が少ない自然が作り出した風景
地元の思い出との繋がり
地元の日常との繋がり
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夜間は星、早朝は朝日、網代島の明け方の姿などの風景、雰囲気
伝馬船は、疲れたけど乗船した方に喜んでいただけた。市外の人や市外出身者だった
ので、津久見のことを波にゆられながら話すことができた。

台風延期で仕方なかったが11月はやはり寒い！
水まわりの確保が必要 干満の時間情報の周知（網代島へ渡れる時間の把握のため）

建物はそのままでも、期間限定（７月～9月）のキャンプは可能と思うので、開放してみ
るとよい。（ただし炊事場が問題だが、トイレOK、豪雨時の避難場所OK：体育館）※例え
ば、法人の互助会主催のアウトドアイベントの呼び込みなど
河津さくらの集客を呼ぶため、グラウンドで「海畑」の期間限定開催

国道に網代島の目立つ看板設置
グラウンドの整備（地元・網代島来客者・キャンプ・少年野球等）に喜ばれる トイレ・体育館・グラウンド
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上記「例」のとおりで、テントが複数張っていて、離れたところから眺めると、なんか良
かった。

自分の反省点として、用事があって遅れて参加したため「海や船を眺めながら、ゆっく
り、ぼーっと過ごせる場所であるかの可能性調査」に時間をかけられなかった。
実験としての規模はよかったのではないか。今後もこれぐらいでいいのでは。

オートキャンプ場の選択肢もありと思うが、下記の点が課題となるかも。
　スポーツでの利用者への対応
　網代島の生かし方
　校舎の利用方法（網代島などに関する展示や体験など）
　地区の皆さんとの協力の仕方
　水産会社とのタイアップ

カキ小屋やバーベキューなど１年を通して、お客さんが立ち寄れるもの 特になし 朝網代島を見るのは初めてで、朝日の中、なんとなくいい感じの風景だった。 校舎を活用できる方法を考えられるといい。

日代小中学校の環境でうしないたくないものは何ですか？

質問1.

今回の企画に参加してどのような印象を受けましたか？良かった点と改善すべき点を教えてください。 今後、利活用を計画していく上で、気を付けて欲しい事・取り組んで欲しい事等があれば自由にコ
メントしてください。

もし、利活用が出来た際には、どのようなイベント行ってほしいですか？また、どのような形式で利
用・参加したいと思いますか？

要望したいこと・取り組んでほしいこと・取り組みたいこと等、自由にコメントしてください。 網代島の魅力について教えてください。


